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法務部矯正署八德外役監獄 114年度第 1季外部視察報告權責機關回覆 

案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

一、 有關瞭解對於

毒品受刑人可能

遴選至外役監，

機關規劃相關毒

品處遇措施之說

明 

武靈媛委員提出意見及建議： 

有關毒品處遇的部分，目前有監所推廣整合

模式，特別針對安非他命使用者，這個整合

模式提供較密集課程；我有對課程參與者做

課程後的訪談，這個課程非常細緻的討論預

防復發的部分，部份參與者是有收穫的，且

能深度的去探索施用毒品的根本原因，建議

可以試試整合模式的處遇。 

武靈媛委員所提出意見及建議，本監辦理情形： 

謝謝委員的建議，本監尚無毒品收容人，未來

若收容外役監毒品受刑人，將以社區型戒毒模

式為參考，另方面外役監受刑人與家庭連結較

強，本監也會著重在這個連結的優勢。 

二、 瞭解機關對於

受刑人副食品食

安之把關情形。 

對於本監受刑人副食品食安之把關，委員們未

提出意見或建議。 

 

三、 瞭解高齡受刑

人技能訓練及維

持社會功能的課

程安排情形。 

一、 潘怡宏委員提出意見及建議： 

機關提供的資料，發現高齡受刑人在園藝

技能訓練班上課時，穿著拖鞋，是否會有

寄生蟲透過皮膚感染的疑慮? 

 

 

 

 

一、 潘怡宏委員所提出意見及建議，本監辦理情

形： 

受刑人因考量腳部乾燥等情形，在園藝技能

訓練上課時穿著拖鞋；本監進行新擴建工

程，對相關建材(含土壤)等進行管理，目前

尚無因作業有寄生蟲病等問題。 
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案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

二、 武靈媛委員提出意見及建議： 

機關可試行推動收容人作業時穿著鞋子的

觀念，以維護作業安全，另請問長期照顧

技能訓練班的參訓對象? 

 

 

 

 

 

 

三、 蔡佩芬委員提出意見及建議： 

長照服務員一直都很缺乏，監方是否協

助參加技能訓練的收容人取得長照證照?

另外有些長照機構在聘請長照員時，要

求出示良民證，這個部分提供機關參

考。 

二、 武靈媛委員所提出意見及建議，本監辦理情

形： 

我們會進行作業時穿著鞋子的宣導；長期照

顧技能訓練班是考量社會高齡化，本監對有

意願且適合培訓的一般受刑人進行培訓，待

其結訓，在監內可協助照顧高齡受刑人，出

監後除有照護專業可以至相關工作領域就業

外，也可以兼顧高齡的家人，所以長照訓練

班是非常有意義的。 

 

三、 蔡佩芬委員所提出意見及建議，本監辦理情

形： 

以桃園女子監獄為例，該監收容人取得證照

後，以自主監外作業身分，至長照機構協助

照顧；本監擬提升硬體設備，以參訓受刑人

在監內檢定考試，協助取得證照為長期目

標。 

 


